

Die erste Informationsquelle bei der Berufswahl

GUTE SEITEN, SCHLECHTE SEITEN: So präsentieren sich die Berufsschulen und Fachschulzentren der Region im Internet

FREIBERG – Spätestens in ihrem letzten Schuljahr beginnen Schulabgänger, sich über verschiedene Ausbildungsmöglichkeiten zu informieren. Der erste Weg führt dabei meist an den Computer, denn im Internet erhoffen sich die angehenden Lehrlinge umfassende Informationen über einen möglichen Beruf. Verschiedene Berufsschulen der Region präsentieren sich und ihre Ausbildungsinhalte online. „Freie Presse“ hat sich die Homepages von vier Einrichtungen angesehen und sie bewertet. Kriterien waren dabei der Informationsgehalt, die Übersichtlichkeit sowie das Layout und der Aufbau.

Nur auf das Wichtigste beschränkt ist die Internetpräsenz des Ausbildungszentrums in Bobritzsch. Daher der vierte Platz. Informativ aber schlicht gestaltet ist der Webauftritt des Freiburger Berufsschulzentrums für Ernährung, Agrarwirtschaft und Körperpflege: Platz drei. Sehr gut auch der Informationsgehalt der Internetseite des Berufsschulzentrums „Julius Weisbach“ in Freiberg. Auf Grund des nüchtern wirkenden Layouts wurde es aber nur ein zweiter Platz. Beim Zuger Fachschulzentrum stimmt alles: Inhalt, Aufbau und farbliche Gestaltung der Website können sich sehen lassen. (fpe)

LESERAKTION Gute Seiten, schlechte Seiten: Welche Internet-Auftritte interessieren sie im Vergleich? Schreiben Sie uns eine Mail mit Ihrer Idee. » red.freiberg@freipresse.de

4. Platz



Worum geht's? Auf der Seite sind die Kontaktdaten des Ausbildungszentrums Bobritzsch angegeben. Die Ausbildungsbereiche werden vorgestellt, und Anwärter finden wichtige Informationen zur Bewerbung. Einige Fotos vermitteln einen Eindruck vom Schulgelände. Allerdings sind die Informationen zum Ausbildungsalltag nicht sehr umfangreich.

Wie sieht's aus? Die Homepage des Bobritzscher Ausbildungszentrums ist in die Internetseite des sächsischen Justizministeriums eingegliedert. Sie ist vom Layout her einfach gehalten, aber dafür auch sehr übersichtlich und klar strukturiert.

Das Besondere? Auf der Homepage finden Interessierte ein kleines, persönliches Porträt des Leiters der Ausbildungsstätte, Thomas Dick, mit Foto und vielen, detaillierten Informationen zu seinem beruflichen Werdegang.

» www.justiz.sachsen.de/abzb

3. Platz



Worum geht's? Direkt auf der Startseite der Freiburger Berufsschulzentrums findet man die wichtigsten Kontaktdaten sowie eine Spalte mit Fotos aus dem Schulalltag. Darüber hinaus erfährt man Wissenswertes über die Geschichte der Schule, und die einzelnen Lehrberufe sowie die verschiedenen Ausbildungsangebote werden vorgestellt.

Wie sieht's aus? Die Internetpräsenz der Berufsschule ist sehr übersichtlich aufgebaut und die Navigation innerhalb der Website einfach. Denn das Layout ist klar strukturiert und für den Benutzer schnell überschaubar.

Das Besondere? In die Homepage ist ein Routenplaner eingegliedert, der den Weg von einem beliebigen Ausgangspunkt aus zur Schule zeigen soll. Leider funktionierte das Tool zum Zeitpunkt dieser Bewertung nicht.

» www.bsz-freiberg-turnerstr.de

2. Platz



Worum geht's? Auf der Internetseite des Freiburger BSZ „Julius Weisbach“ finden sich Kontaktdaten, aktuelle Infos aus dem Schulalltag, wichtige Termine, der Vertretungsplan, Telefonnummern der Fachbereichsleiter sowie Wichtiges über die einzelnen eingegliederten Schularten. Viele Formulare stehen als PDF-Datei bereit.

Wie sieht's aus? Das Layout ist in sich stimmig und professionell gestaltet. Obwohl die Internetseite des BSZ „Julius Weisbach“ auf Grund des vielfältigen schulischen Angebotes sehr komplex aufgebaut ist, gestaltet sich die Navigation innerhalb der Website dennoch einfach und sehr übersichtlich.

Das Besondere? Interessierte finden auf der Homepage des BSZ eine große Bildergalerie mit Klassenfotos sämtlicher Jahrgänge sowie Eindrücken von verschiedenen Projekten und Exkursionen.

» www.bsz-freiberg.de

1. Platz



Worum geht's? Ohne langes Suchen findet man gleich auf der Startseite des Zuger Fachschulzentrums die Kontaktdaten sowie die Bewerbungsformulare für die Lehrgänge und das Wohnheim. Bilder und Berichte vom Schulalltag vermitteln einen lebendigen Eindruck. Außerdem werden die Lehrkräfte, die verschiedenen Ausbildungsmöglichkeiten und die Partnerschulen vorgestellt.

Wie sieht's aus? Die Internetpräsenz des Zuger Fachschulzentrums ist sehr professionell gestaltet. Die Farbgebung ist in sich stimmig und harmonisiert mit dem Thema Landwirtschaft.

Das Besondere? Einen guten Eindruck vom Alltag am Zuger Schulzentrum vermitteln viele Zitate und persönliche Erinnerungen von ehemaligen Schülern sowie die Präsentation zahlreicher Referenzen, welche das Schulzentrum vorzuweisen hat.

» www.fachschulzentrum-freiberg-zug.de